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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Общественность Таймыра обсудила проект «Обустройство Иркинского лицензионного 
участка. Кустовая площадка №1» 

Накануне в Центральной библиотеке Дудинки под председательством начальника 
Управления имущественных отношений Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района Галины Сарпинской состоялись общественные обсуждения по проектной 
документации «Обустройство Иркинского лицензионного участка. Кустовая площадка №1», 
включая материалы оценки воздействия на окружающую среду (далее - ОВОС). 

Общественные обсуждения проводились по инициативе АО «Таймырнефтегаз» и ООО 
«НГХ-Недра», разработчиком проектной документации выступили АО «Институт 
«Нефтегазпроект». 

В начале мероприятия руководитель проектного офиса АО «Таймырнефтегаз» 
Александр Корепанов пояснил, что целью реализации проекта является обеспечение добычи 
нефти с Иркинского лицензионного участка для дальнейшей ее транспортировки на 
Центральный пункт сбора Пайяхского месторождения. «Масштабный инфраструктурный 
проект будет способствовать социально-экономическому развитию Севера Красноярского 
края, в том числе и Таймыра. В его рамках планируется создание вспомогательных 
промышленных предприятий и объектов, мощных объектов генерации и развитой сети линий 
электропередач, развитие авиатранспортных, речных и морских перевозок, создание новых 
рабочих мест, устройство сотен километров автодорог и развитие объектов связи. Все это 
станет важной составляющей развития российской Арктики», - отметил Александр 
Геннадьевич. 

…Также, отвечая на вопрос по поддержке коренного населения, было отмечено, что на 
сегодняшний день между АО «Таймырнефтегаз» и Администрацией сельского поселения 
Караул подписан договор благотворительного пожертвования денежных средств в 2019 году. 
Так, в апреле этого года была оказана благотворительная финансовая помощь по 
мероприятиям района (День оленевода) с выделением денежных средств Местной 
Общественной организации муниципального района «Ассоциация коренных малочисленных 
народов Таймыра Красноярского края». Кроме этого, оказывается помощь в приобретении и 
доставке дизельного топлива. 

 
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В дудинских домах продолжаются работы по капитальному ремонту 

Специалисты комитета жилищно-коммунального хозяйства администрации Дудинки, 
совместно с представителями ООО «Дудинская управляющая компания», проводят 
комиссионную приемку работ по замене внутридомовых инженерных систем 
электроснабжения в домах № 44 на улице Горького, № 21 на улице Щорса и № 1 на улице 
Всесвятского. Эти работы в 33 многоквартирных домах Дудинки выполняют две подрядные 
организации – ООО «ФСК «Милана» (г. Иркутск) и ООО «Строительное управление 9» (г. 
Саяногорск). По состоянию на 21 ноября капитальные ремонты систем электроснабжения 
завершены в пяти домах, еще в трех – находятся на стадии приемки работ. Ремонт 
продолжается на 10 объектах. В связи с истечением сроков, обозначенных контрактами, 
подрядчики вышли к собственникам квартир с предложением о переносе сроков ремонта на 
2020 год. Собственники помещений в девяти домах дали свое согласие на окончание работ в 
будущем году. Собрания в шести домах продолжаются. 

Мероприятия по замене внутридомовых инженерных систем электроснабжения 
проводятся в рамках реализации краткосрочного плана региональной программы 
капитального ремонта общего имущества в многоквартирных домах на 2017-2019 годы. 
 
Дудинские пловцы и боксёры побывали на выездных соревнованиях 

22 и 23 ноября в плавательном бассейне спортивного комплекса «Кайеркан» прошло 
открытое первенство спортивной школы №5 по плаванию среди юношей и девушек до 14 лет. 
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В соревнованиях приняли участие 108 спортсменов. Заполярную столицу 
представляли 17 воспитанников тренера по плаванию Натальи Мордвинкиной.  
Призовые места, которые заняли юные дудинцы в заплывах на различные дистанции, 
распределились следующим образом: третье место привезли сразу три пловца – Андрей 
Панов, Роман Шугайлюк и Яна Пантюшева. Почетное второе место разделили Богдана 
Стасюк и Яна Пантюшева. Золото завоевали Рената Мухамадуллина и Кира Мялькина. 
     Также с 22 по 24 ноября в Талнахе, в спортзале «Солнышко» состоялось открытое 
первенство детско-юношеской спортивной школы №4 по боксу. В нем приняли участие 75 
спортсменов, в том числе 13 боксеров из Дудинки.   

По итогам соревнований, в своих весовых категориях первые места заняли семь 
дудинских бойцов – Денис Нерослов, Даянч Киргизов, Данил Суворов, Тимур Шарапов, 
Владислав Смирнов, Низами Агаев, Алексей Аксенов. Второй результат после проведенных 
боев показали еще трое спортсменов. К соревнованиям ребят подготовили тренеры по боксу 
МАУ «Дудинский спортивный комплекс» Игорь Насонов и Алексей Ян. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Дмитрий Свиридов: «Мы верим, что выйдем на конкретные договоренности с Москвой 
по программе переселения» 

– До конца года будет решено финансовое участие компании «Норникель», региона и 
муниципалитета в программе реновации жилья в северном городе. Об этом в ходе рабочего 
визита в наш город рассказал Дмитрий Свиридов, председатель Законодательного собрания. 

Уже сегодня переговоры выходят на уровень обсуждения объема средств, выделяемых 
на программу сторонами – краем, компанией и городом. Пропорции будут разные, меньшая 
нагрузка ляжет на муниципалитет, бОльшая – на остальных участников: именно это сейчас и 
является предметом обсуждения. Предварительные договоренности, которые станут основой 
будущего соглашения, ожидаются до нового года. Норильск уже представил краевым властям 
доработанную программу реновации, «дорожную карту», которая теперь будет обсуждаться в 
министерствах краевого правительства. 

…Программа переселения не менее важна для норильчан, и сегодня продолжается 
работа по «оживлению» текущего соглашения. Три года назад программа потеряла 
федеральное финансирование, Минрегионразвития прекратило свое существование. Однако 
остальные участники – регион и компания «Норникель» – не перестали выполнять свои 
обязательства, за что Свиридов выразил благодарность компании, и без того несущей 
существенную социальную нагрузку. «К сожалению, мой последний визит в Москву показал, 
что позиция Федерации пока не обозначена. Обращений было от нас немало, и мы верим, 
что, как и с вопросом реновации, впереди ряд консультаций с участниками этого процесса, и 
мы выйдем на конкретные договоренности. К сожалению, сроки их озвучить пока не могу. К 
счастью, 2020 год выступает резервным для нас, – отметил Свиридов. – Но мы сегодня 
активно общаемся по поводу продления программы, даже если Федерация выйдет из нее. 
Такая форма, я думаю, возможна, но требуется комплекс договоренностей. Возможно, в 
декабре появятся новости об этом. Сейчас важно обсудить возможности взаимодействия 
концептуально». 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Лучших работников Енисейского пароходства наградили по итогам навигации - 2019 

91 работник и 9 экипажей судов Енисейского речного пароходства удостоились 
федеральных, краевых и корпоративных наград по итогам навигации-2019. 

Награждение состоялось в ходе традиционных встреч с плавсоставом, которые 
руководство компании проводит каждый год по завершении навигации в филиалах 
Енисейского речного пароходства: Красноярском судоремонтном центре, Подтесовской и 
Ермолаевской РЭБ флота. В церемонии награждения приняли участие генеральный директор 
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ООО «Норникель – ЕРП», управляющей организации АО «ЕРП» Олег Шпагин, 
исполнительный директор АО «ЕРП» Евгений Грудинов, руководители филиалов. 

Почетной наградой Министерства транспорта РФ – нагрудным знаком отличия «За 
безаварийную работу на речном транспорте» награждены 18 капитанов-механиков ЕРП. Из 
них 6 – знаком I степени (вручается капитанам, не допустившим аварийных случаев на 
внутренних водных путях на протяжении 15 навигаций), 2 – II степени (10 безаварийных 
навигаций) и 10 – третьей (5 сезонов безаварийной работы). 

Почетные звания ПАО «ГМК «Норильский никель» «Лучший рабочий» и «Лучший 
специалист» получили Батраченко Екатерина вахтенный матрос т/х «Василий Суриков» и 
Крапивин Олег капитан-механик т/х «Лейтенант Филиппов», соответственно. Так же 
благодарностями и почетными грамотами ПАО «ГМК «Норильский Никель» отмечен труд 
пяти сотрудников пароходства. 

За высокие производственные показатели в работе, большой личный вклад в развитие 
речных перевозок на реке Енисей и её притоках благодарность губернатора Красноярского 
края объявлена трем капитанам ЕРП, ещё двум работникам пароходства вручены почетные 
грамоты губернатора Красноярского края. Благодарственным письмом Главы города 
Красноярска награждены 5 сотрудников Красноярского судоремонтного центра. 

Почетные звания «Ветеран труда Енисейского пароходства» и «Лучший работник 
Енисейского пароходства» присвоены 15 сотрудникам, еще 41 человек и 9 экипажей судов 
получили различные награды АО «ЕРП». 

1-line.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Александр Усс: «Национальные проекты — это не цифры, а реальные дела по 
улучшению качества жизни людей» 

25 ноября под председательством губернатора Красноярского края Александра Усса 
состоялось совещание по вопросу реализации национальных проектов «Демография», 
«Образование», «Жилье и городская среда» и «Культура». Наряду с министрами, 
курирующими данные направления, о результатах работы за год отчитались и главы 
муниципальных образований региона. 

На сегодняшний день край задействован в 11-ти национальных проектах, в которые 
входят 50 федеральных отраслевых проектов. В работе по их реализации участвуют все 
муниципальные образования региона. В 2019 году на выполнение этих задач выделено 20,9 
млрд рублей (10,7 млрд рублей из федерального и 10,2 млрд рублей из краевого бюджета). 

По информации министерства образования региона, в рамках национального проекта 
«Образование» досрочно введены в эксплуатацию две школы в Красноярске: в микрорайоне 
Покровском и в жилом районе Нанжуль-Солнечный. Начато строительство школы на 1280 
учащихся в микрорайоне Пашенном Красноярска. Объект будет сдан в эксплуатацию в 2020 
году, строительство идет с опережением графика. В районах региона открыты после 
капремонта 11 школьных спортзалов. В скором времени откроется еще один — в 
Минусинском районе. 

По нацпроекту «Демография» в 2019 году будет создано 1950 мест в детских садах 
Красноярска. Так, у частного инвестора уже выкуплен и введен в эксплуатацию детский сад 
на 300 мест в микрорайоне Нанжуль-Солнечный Красноярска. Дошкольное учреждение 
получило лицензию, укомплектовано и функционирует с 1 марта 2019 года. В середине 
ноября получены акты ввода в эксплуатацию по трем объектам — детскому саду в жилом 
районе Бугач и двум детским садам в микрорайоне Белые Росы. Также закуплен спортивный 
инвентарь для спортсооружений в Красноярске, Минусинске и Бородино. 

За год в рамках нацпроекта «Культура» создано шесть модельных библиотек в 
Железногорске, Ачинске, Иланском, Рыбинском, Северо-Енисейском и Уярском районах. В 
Ачинске также оборудован и виртуальный концертный зал. Ежемесячно здесь проходит 2−4 
показа. 
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В рамках нацпроекта «Жилье и городская среда» в этом году благоустроено 438 дворов 
и 42 общественных пространства вместо запланированных 405 и 39. В процессе реализации 
проектов пришлось столкнуться с рядом сложностей. Некоторые территории с опозданием 
получили субсидии, в поздние сроки провели аукционы. «Часто сложности с исполнением 
национальных проектов имеют конкретные фамилию, имя и отчество», — заявил по этому 
поводу глава региона. 

Губернатор, обращаясь к главам, детально остановился на том, что уже сейчас 
необходимо задуматься над следующим годом, чтобы уйти от режима постоянного цейтнота и 
войти в спокойный рабочий ритм. Подводя итоги обсуждения реализации национальных 
проектов социального блока, Александр Усс акцентировал внимание участников совещания: 
«Национальные проекты — это не цифры, а реальные дела по улучшению качества жизни 
людей. И спрашивать мы будем по делам, а не по цифрам». 

Также губернатор подчеркнул, что потенциал всех объектов, которые построены и еще 
будут построены в рамках национальных проектов, должен быть использован территориями 
максимально. 

Newslab.ru 
 

Александр Усс: Красноярский край должен быть драйвером федеральных инициатив в 
Арктической зоне. 

Губернатор Александр Усс провёл очередное заседание президиума правительства 
края, сообщается на официальном портале региона. С докладом о состоянии и перспективах 
развития Арктической зоны края выступил заместитель председателя правительства региона 
Анатолий Цыкалов. 

…Александр Усс отметил особую роль Красноярского края в развитии Крайнего Севера и 
Арктики. «Красноярский край должен быть драйвером федеральных инициатив, касающихся 
Арктической зоны, так как наш регион в значительной степени представляет собой Арктику», 
– подчеркнул губернатор. 

Глава региона также выразил надежду на проведение в Красноярске Международного 
арктического форума «Арктика – территория диалога», что усилит статус края как лидера 
арктической повестки. 

Напомним, при участии президента РФ форум раз в два года проводится в разных 
городах страны. Сегодня место проведения следующей встречи обсуждается на 
федеральном уровне. 

«Заполярная правда» 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Медведев напомнил о «не богатых» в ответ на идею убрать НДФЛ малоимущим.  
Премьер-министр России Дмитрий Медведев назвал очень чувствительной тему 

возможного освобождения малоимущих от налога на доход физических лиц (НДФЛ), отметив, 
что над ней еще предстоит подумать. Об этом сообщает ТАСС. 

«Идеи есть разные, вопрос в том, каковы последствия этих решений, каковы 
выпадающие доходы и, в не меньшей степени, кого надо относить к малоимущим», — сказал 
Медведев, комментируя слова главы ВТБ Андрея Костина о целесообразности освобождения 
малоимущих от НДФЛ. 

По мнению главы правительства, часть граждан в случае подобного развития событий 
могут сказать: «Мы тоже не богатые, а с нас почему-то НДФЛ все-таки решили брать». «Это 
очень чувствительная тема», — добавил он. 

Премьер отметил, что подобная идея прорабатывалась правительством и по-прежнему 
«остается». «Но есть эти сложности, о которых я сказал. Надо еще подумать», — заключил 
Медведев. 

Костин заявил о том, что он видит рост поддержки своей инициативы освободить 
малоимущих от НДФЛ в кулуарах инвестиционного форума «Россия зовет!», который прошел 
в Москве на прошлой неделе. «Если честно, мне кажется, что поддержка растет этой идеи на 
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самом деле», — сказал он (цитата по ТАСС). Банкир отметил, что поддерживают идею как в 
кабмине, так и в администрации президента. 

Министр экономического развития Максим Орешкин, комментируя это предложение, 
сказал, что оно требует проработки. «Есть ряд вопросов, которые с такими изменениями 
связаны, поэтому их надо очень внимательно прорабатывать перед тем, как детально 
обсуждать этот вопрос», — заявил глава Минэка (цитата по ТАСС). 

РБК 
 

Медведев: Мы не будем первыми отменять контрсанкции 
Россия не будет первой отменять контрсанкции в отношении Евросоюза. Об этом заявил 

премьер-министр РФ Дмитрий Медведев на пресс-конференции по итогам переговоров с 
финским коллегой Антти Ринне, сообщает РИА «Новости». 

По словам Медведева, Россия заинтересована в нормализации отношений с Европой, 
однако не будет ничего предпринимать, пока Брюссель не сделает первые шаги в этом 
направлении. Более того, подчеркнул Медведев, несмотря на сложности санкционного 
режима, часть российских предпринимателей просит сохранить контрсанкции «навсегда». 

Напомним, ранее президент РФ Владимир Путин заявлял, что продовольственное 
эмбарго, введенное Москвой в ответ на санкции ЕС, будет снято, когда Европа снимет с 
России свои ограничения. Антироссийские санкции были введены в ответ на присоединение 
Крыма к РФ в 2014 году. В ответ Москва ввела продовольственные контрсанкции. По оценкам 
экономистов, отказ от «санкционной» продукции обходится российским потребителям 445 
млрд рублей в год. 

Напомним также, в середине октября в ходе визита в Сербию Медведев заявил, что 
санкции против России и ответные меры Москвы рано или поздно будут отменены. «Санкции 
и наши ответные санкции, так называемые контрсанкции, — это не очень хорошо и, конечно, 
рано или поздно это все закончится», — сказал Медведев. 

Росбалт 
 

Почти каждый десятый россиянин намерен остаться бездетным 
Более четверти россиян (27%) планирует иметь одного ребенка, более половины 

граждан репродуктивного возраста (55%) собираются иметь двух и более детей, 
свидетельствуют данные опроса «Левада-центра», поступившие в «Интерфакс». 

Исследование проводилось среди женщин репродуктивного возраста младше 45 лет и 
мужчин младше 55 лет. Оно показало, что 9% россиян собираются остаться бездетными. 

7% участников опроса затруднились определиться с тем, сколько детей намерены иметь. 
По данным «Левада-центра», мужчины чаще, чем женщины, указывают на то, что при 

наличии всех необходимых условий хотели бы иметь пять и более детей — 11% против 7% 
соответственно. 

INTERFAX.RU 
 

В правительстве высказали серьезные претензии к пенсионной реформе 
В Минтруде готовят замечания к законопроекту о новой системе пенсионных накоплений. 

Как заявил глава ведомства Максим Топилин, к новому способу накопления пенсий 
существуют серьезные вопросы, в том числе по обеспечению гарантий и по страхованию 
ответственности. 

Минтруд намерен критиковать предложения Минфина о гарантированном пенсионном 
плане (ГПП). «Наконец Минфин прислал его [план] официально. Мы сейчас готовим 
замечания. У нас есть вопросы по обеспечению гарантий, по страхованию ответственности и 
так далее», — заявил Топилин в кулуарах съезда «Единой России». его слова приводит 
ТАСС. 

Гарантированный пенсионный план подразумевает, что россияне должны создавать 
накопления самостоятельно или за них это сделать работодатель, добровольно отчисляя 
процент от зарплаты в негосударственные пенсионные фонды. Минфин и Центробанк, 
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представляя план, предполагали, что те, кто добровольно откладывает деньги на пенсию. 
смогут получить ряд налоговых льгот. 

Ожидается, что закон о гарантированном пенсионном плане будет принят к 1 июля 2020 
года. В первый год запуска системы добровольных пенсионных накоплений со стороны 
россиян в правительстве ожидают притока в почти 1 трлн рублей, писало «URA.RU». 

URA.RU 
 

Правительство РФ. Виталий Мутко: необходим минимальный стандарт 
благоустройства городов 

В России должен появиться минимальный стандарт благоустройства для всех городов, 
что поможет повысить темпы развития комфортной среды по стране, заявил заместитель 
председателя правительства РФ Виталий Мутко. 

"Для развития наших городов нужно создать минимальный стандарт благоустройства, то 
есть в каждом городе должна быть инфраструктура для комфортной жизни. Это гостиницы, 
это общественные пространства, станция скорой помощи и так далее", - сказал Мутко в ходе 
встречи с лидерами городских сообществ в Агентстве стратегических инициатив (АСИ) в 
пятницу. 

По его словам, это необходимо для того, чтобы повысить аналитические данные 
Индекса качества городской среды, которые по результатам 2018 года показали, что только 
23% городов России можно признать комфортными. 

На встрече также обсудили ситуации, когда исполнению архитектурных проектов в 
рамках благоустройства мешает их некачественная реализация подрядчиками, а заместитель 
министра строительства и ЖКХ РФ Максим Егоров напомнил о работе ведомства в этом 
направлении. 

"В настоящее время Минстрой работает над законом с профессиональным 
сообществом, в том числе по части ввода авторского надзора над проектами", - сказал 
замминистра. 

АСДГ 
 

У оператора "мусорной реформы" появился новый гендиректор 
Бывший глава Минстроя и экс-губернатор Ивановской области Михаил Мень возглавит 

"Российский экологический оператор" (РЭО), сейчас оформляются соответствующие 
документы. 

Данное кадровое решение подтвердил курирующий мусорную реформу вице-премьер 
Алексей Гордеев, передает "Интерфакс". 

Ранее в понедельник, 25 ноября, стало известно о досрочной отставке гендиректора 
РЭО Дениса Буцаева. 

Работа РЭО за 2018 год показала, что масштаб задач по созданию новой системы 
обращения с мусором "помимо верхнеуровневых управленческих и технологических навыков 
требует от руководства компании более качественной и публичной работы с людьми, а также 
с региональными и муниципальными властями", объяснил Гордеев. 

Ранее сообщалось, что Денис Буцаев уволился со своего поста, проработав на нем всего 
около восьми месяцев. Компания-оператор не успела сделать все то, что ей предписывалось, 
объясняли специалисты. По словам источника РБК, увольнение Буцаева связано с 
недостатком аппаратного веса. 

«Новые Известия» 
 
России обещан бурный рост экономики после 2020 года. Двукратное ускорение ВВП 
заложено в трехлетний бюджет 

Совет Федерации одобрил бюджет на ближайшие три года, который предполагает более 
чем двукратное ускорение экономики сразу после следующего года. Но ни отечественные, ни 
иностранные аналитики не видят причин для обещаемого бурного роста ВВП. 

Согласно закону о трехлетнем бюджете, доходы в следующем году составят 20,38 трлн 
руб., в 2021 году они увеличатся до 21,25 трлн и в 2022-м – до 22 трлн руб. Расходы казны 
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также будут возрастать. В 2020 году они составят 19,5 трлн руб., в 2021-м – 20,6 трлн и 
в 2022 году – 21,7 трлн руб. Профицит бюджета-2020, таким образом, в следующем году 
составит 876 млрд руб., однако в 2021 году снизится до 613 млрд, а в 2022-м – до 295 млрд 
руб. 

При этом все нефтегазовые доходы, полученные при цене нефти выше планки 
отсечения (42,4 долл. за баррель в 2020 году), согласно бюджетному правилу, поступят в 
Фонд национального благосостояния. Ненефтегазовый дефицит на протяжении трех лет 
планируется на уровне 5,8–5,9% ВВП. Глава Минфина Антон Силуанов ранее подчеркивал, 
что закон о федеральном бюджете сбалансирован и «застрахован от различных негативных 
сценариев развития событий на рынке нефти». 

Прогнозируемый объем российского ВВП в следующем году составит 112,86 трлн руб. 
при уровне инфляции не выше 3%. В следующие два года объем ВВП ожидается на уровне 
120,36 трлн и 128,5 трлн руб. при максимальной годовой инфляции на уровне 4%. 

Что примечательно, текущий проект бюджета-2020 сверстан на ожидании того, что уже в 
следующем году экономика страны покажет рост на 1,7%, в 2021-м увеличится еще на 3,1%, а 
в 2022 году – на 3,2% 

По мнению руководства Счетной палаты (СП), такое ускорение пока что выглядит 
труднодостижимым. В частности, в понедельник в ходе обсуждения финансового документа в 
СФ такую мысль высказал глава СП Алексей Кудрин. «К прогнозу есть тоже вопросы. Темпы 
экономического роста в 2020 году 1,7% планируются, но уже в 2021 году – (рост ВВП РФ. – 
«НГ») на 3,1%. На мой взгляд, такой скачок будет трудно обеспечить», – отметил он. 

Кудрин не единственный, кто сомневается в быстром ускорении ВВП. Главный экономист 
Внешэкономбанка (ВЭБ) Андрей Клепач замечал, что при сложившейся модели бизнеса 
трудно выйти на рост ВВП в 3%. Он полагал, что в 2020 году экономика РФ сможет вырасти 
на 1,8%. «Дальше, я думаю, (рост ВВП будет. – «НГ») 2% с лишним, потому что здесь есть 

барьеры денежно‑кредитной политики. Опять же деньги крайне дороги, условия получения 
кредита сложные», – рассуждал он, подчеркивая, что рост экономики напрямую зависит от 
объема инвестиций. «Как бы мы его (потенциальный рост. – «НГ») ни считали, это 
производное от инвестиций. Инвестиции падают или низкие, потенциальный ВВП падает. Но 
если мы инвестируем, то потенциальный ВВП будет расти, как бы мы его ни считали», – 
цитирует его слова Интерфакс. 

Кудрин считает, что ускорение экономики выглядит труднодостижимым в первую 

очередь из‑за слабых данных текущего года. 
Напомним, в Минэкономразвития (МЭР) прогнозируют, что экономика страны по итогам 

года прибавит 1,3%. При этом, по предварительным оценкам Росстата, ВВП РФ в третьем 
квартале 2019 года увеличился на 1,7% в годовом выражении, а за девять месяцев рост 
составил 1,1%. К слову, это ниже оценки МЭР, которое заявляло об ускорении роста ВВП 
России в третьем квартале до 1,9% в годовом выражении после 0,5% и 0,9% в первом и 
втором кварталах соответственно. При этом рост за январь–сентябрь министерство оценило 
в 1,2%. 

«Пока мы считаем, что он (рост на 1,3%. – «НГ») труднодостижим, но третий квартал 
дает определенные оптимистические ожидания, хотя, повторяю, это будет очень трудно. За 
первые полгода, напомню, рост был только 0,7%», – подчеркивает глава СП. 

Скептически оценивают темпы роста российской экономики и в Центробанке. В 
ведомстве Эльвиры Набиуллиной считают, что экономика страны в текущем году увеличится 
в интервале 0,8–1,3%. «Замедление мировой экономики продолжает негативно сказываться 
на динамике российского экспорта. В результате рост российской экономики, вероятно, 
останется ниже потенциала, несмотря на сохраняющийся положительный кредитный импульс 
от роста кредитования, который поддерживает внутренний спрос в экономике», – полагают в 
ЦБ, подчеркивая, что постепенное ускорение ВВП ожидается уже в первом квартале 2020 
года. 

Слабый рост по итогам года ждут и различные международные финансовые институты. 

В частности, обращает внимание директор аналитического департамента «Локо‑Инвест» 
Кирилл Тремасов, у международных институтов (вроде Международного валютного фонда, 
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Всемирного банка и пр.) оценка этого года лежит в пределах 1–1,1%. Аналитики 
инвестбанков и рейтинговых агентств ожидают увидеть по итогам года 1–1,2%. Ожидания 
зарубежных экономистов относительно следующего года в целом ближе к 
правительственным прогнозам. Финансовые институты в среднем ждут роста на 1,7%, 
банкиры – на 1,5%. 

В отличие от СП и иностранных аналитиков правительственные чиновники не 
исключают, что по итогам этого года экономика страны может показать рост выше прогнозных 
ожиданий. Такое предположение в понедельник высказал Антон Силуанов. Он также обратил 
внимание на тот факт, что инфляция по итогам года должна составить 3,8%, «а на самом 
деле будет еще ниже», тогда как официальный прогноз предусматривает инфляцию на 
уровне 4,3%. 

…Свою роль в ускорении экономики сыграют и нацпроекты, «Начинают работать 
национальные проекты, начинают работать меры, которые принимали для стимулирования 
экономического роста, и мы уверены, что динамика роста экономики в этом году будет не 
ниже, возможно, выше, чем мы спрогнозировали», – подчеркивает глава Минфина. 

Об ускорении роста ВВП в октябре до 2,2 с 1,9% в сентябре сообщило 

Минэкономразвития. За январь‑октябрь 2019 года это ведомство оценило рост ВВП в 1,3%. 
Разгон роста экономики 2,2% в министерстве назвали во многом компенсационным на фоне 
слабого первого квартала и предупредили, что такие темпы не могут рассматриваться как 
устойчивые. 

Эксперты «НГ» считают, что ожидания Минфина выглядят чересчур оптимистично. «Да, 
третий квартал показал внушительный прирост темпов расширения национальной экономики, 

но следует учитывать, во‑первых, тот факт, что в первую половину года данный показатель 
выглядел крайне слабо, а во‑вторых, что четвертый квартал в большинстве случаев, как 
показывает история, редко бывает рекордным. Так что выйти на плановые 1,3% роста ВВП по 
итогам всего 2019 года будет непросто», – сомневается аналитик компании «Финам» Алексей 
Коренев. 

Еще более сомнительным выглядит достижение к 2021 году устойчивого роста темпов 
расширения экономики до 3,1%, продолжает он. «Мало того, что данный рост предполагается 
на фоне общего замедления мировой экономики. А Россия достаточно глубоко интегрирована 
в мировую торговую, финансовую и промышленную систему и неизбежно зависит от темпов 
роста мирового ВВП. Имеется еще ряд факторов, которые наблюдаются уже сейчас, но 
основное влияние на рост могут оказать в будущем», – говорит экономист… 

 «Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Полный крах российской экономики. Сейчас или вчера? 

Отовсюду раздаются крики, что российская экономика рушится. Заводы закрываются. 
Зарплаты падают. Цены растут. Село вымирает. Люди в отчаянии. Вокруг нищета и разруха. 
Беспросветность и безнадёга. 

Аааа! Всё пропало. В России всё плохо. Раньше пытался взывать к разуму и логике 
всёпропальщиков. Спрашивал: Посмотрите вокруг, где вы видите нищету и разруху?  

Но в ответ - это видимость, зато вот там-то, а вот там-то, а там вообще жуть. 
Я долго не мог понять, что меня особенно раздражает в этих панических криках. Но 

потом, благодаря одному комментатору, словно пелена с глаз упала. Дело в том, что я видел 
рушащуюся экономику. А крикуны - нет. 

Мне "повезло" дважды в жизни увидеть реальный экономический крах. При развале 
СССР и в 1998 году. Поэтому я знаю, как это выглядит. И сейчас расскажу. 

Рушащаяся экономика это когда заводы не работают. Реально не работают. Почти все. 
Рушащаяся экономика когда зарплаты и пенсии не платят. Когда нет работы. Никакой. 

Если уволят с одной - то другую не найти. 
Когда забастовки. Когда люди перекрывают железную дорогу или выходят на Красную 

площадь требовать свою законную зарплату. 
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Когда нищета. Реальная нищета. Когда не хватает денег не на новый айфон и 
брендовую одежду, а на еду. 

Когда по вечерам страшно ходить по улицам. Потому что там же ходят толпы гопников. 
Которые могут отметелить или убить вас из-за понравившихся куртки или часов. Сравните с 
современностью. (Сравнить легко. Стоит только вспомнить, что к в фермеру, предлагавшему 
бесплатную картошку, приехали всего 2 человека ... на дорогих автомобилях, а на ярмарку 
вовсе недешевых сыров так ломанулись, что устроили на дороге многокилометровую пробку. 
Примечание от Блондинки.) 

Ночью спокойно можно пройти по улице, разговаривая по дорогущему телефону. 
Когда пустые полки магазинов. Когда не знаешь, где еду купить. Или другой вариант. 

Гиперинфляция. Сегодня одни цены, а завтра - другие. Когда получил зарплату, пришёл в 
магазин и понял, что на месяц её не хватит. Пустые полки магазинов в СССР. Сравните с 
сегодняшним днём? 

Не потому, что вискарик в 1,5 раза подорожал. А потому что на самое необходимое не 
хватит. Макароны, тушенку, крупы и хлеб. Когда приходится сидеть на одной картошке. И то 
если тебе повезло и дача есть. 

Когда одеваешься в китайский ширпотреб, потому что ни на что другое денег не хватит. 
Когда все торгуют всем, чтобы выжить. Когда вокруг одни рынки. 
Когда работаешь и не знаешь, заплатят тебе или кинут. 
Когда общественный транспорт почти не ходит. Потому что старый и на ходу 

разваливается. А поездка на работу превращается в захватывающее приключение. Влезешь 
в автобус или нет? Доедешь в нём без повреждений или нет? И доедешь ли вообще. 

Когда вызываешь скорую с робкой надеждой, что она приедет. Вдруг. Потому что 
бензина нет ни у скорой, ни у милиции. А из доступных лекарств у врача скорой только бинт и 
зелёнка. 

Когда ничего не строится и не ремонтируется. Ни жильё, ни дороги, ни социальные 
объекты, ни заводы. Только развлекательные центры и казино для богатых. 

Когда сфера услуг деградирует. Когда из кинотеатров, ателье и детских садов делают 
казино, кабаки и бордели. 

Когда на улицах действительно грязно. И нет ни дворников, ни урн. 
Когда хорошо живут только бандиты, кидалы и важные чиновники. 
Когда пейджер - это роскошь, а колбаса - деликатес. 
Когда власть не платит пенсии и социальные пособия и говорит, что надо потуже 

затянуть пояса. 
Когда на дорогах мало машин. Потому что покупать большинству их не на что. 
Когда рассчитываться валютой другой страны - норма. А рубль вообще деньгами не 

считается. 
Когда из-за роста курса доллара цены за одну ночь взлетают в два раза. Почувствуйте 

разницу. В 2014 году доллар вырос в 2 раза. Цены выросли, но постепенно и не так сильно. 
Когда думаешь но не о том, на какие деньги переобуть машину, а о том, на какие деньги 

кормить детей. 
Когда почти все РЕАЛЬНО хотят куда-нибудь свалить. Где жизнь полегче. 
Когда не рожают детей. Я помню времена, когда мама с коляской на улице была 

редкостью и было почти не слышно детских криков во дворах. 
Вот теперь и сравните с современной действительностью. Если это крах экономики, то я 

предпочту жить при таком крахе. Чем при "свободе" девяностых или" всеобщем достатке" 
восьмидесятых. 

Послесловие. 
Этот репост опубликовала, как предисловие к своей завтрашней статье, в которой речь 

пойдет о том, лжет ли нам Росстат о вновь растущих доходах населения, или же мы дошли 
крайней степени нищеты и питаемся теперь последними иголками от ежей, которые съели 
еще в 2015 году. 

Ну а к этой статье могу добавить только наглядный пример конца 2014 года, когда рубль 
девальвировался одномоментно в 2 раза.  
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Наши граждане в тот момент побежали закупать вовсе не муку, макароны, крупы, соль и 

спички, как небратья в Скакуассии, а ломанулись в магазины за бытовой техникой, плазмами 
и новыми автомобилями.)  

Как говорится, почувствуйте разницу ... 
КОНТ 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с .11.2019 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63, 76 ▲ 0, 05 

EUR 70, 31 ▼ 0, 21 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


